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Signature de la Conventions de mise en œuvre entre 
l’Etat togolais et le groupe VERITAS/ BIVAC-BV / SOGET

LE GUICHET UNIQUE DU 
COMMERCE EXTERIEUR SERA 

OPERATIONNEL DANS SEPT MOIS

Boycott confirmé des manifestations du 
CST, du FRAC et de l’ANC par un célèbre 

animateur  de la plage
ABASS KABOUA BOUDE 

TOUJOURS ET REFUSE UN 
CADEAU D’ANNIVERSAIRE A 

L’ANC

La Colombe

L’Hôtel IBIS de Lomé a abrité hier, autres bénéficiaire de ce service, niveau des f ront ières. Et  ce 
jeudi 10 Octobre 2013, la cérémonie l’installat ion du guichet unique programme achèvera son extension 
de  convention de mise en œuvre du d i mi nue l a compl exi t é des à partir du treizième et ce jusqu’ au 
guichet  unique du commerce procédures, engendre la célérité dix-huit ième ou vingt-quatrième 
extérieur au Togo. Signée entre l’Etat dans les sorties des marchandises, mois, cette étape  consacrera  la 
togolais et le groupe Veritas/Bivac- donc fait gagner du temps et de réalisation du guichet unique à 
BV/ SOGET, cette convention de l’argent. l’Aéroport International Gnassingbé 

« Là où vous devez mettre peut-être concession d’une durée de 10 ans Eyadéma.
une semaine pour sort ir une La convent ion signée hier est  ouvre la voie à l’installation et aux 
mar chandi se,  cel a pr endra l’aboutissement d’un long processus activités de cet outil moderne qui 
désormais un ou deux jours pour le démarré depuis 2003. Arrivée en tout en permettant de rassembler en 
faire. L’opérateur gagne à la fois en juillet 2012 à la tête du ministère de un seul point tous les acteurs du 
temps et en argent. Vous savez que commerce, Mme LEGZIM BALOUKI commerce extérieur, facilite les 
lorsque l’on fait le tour d’un service à avai t  ent re aut res missions formal i t és et  les procédures 
un autre, il y a de temps en temps ce importantes de rendre opérationnel administratives.

« Le Guichet Unique du Commerce que nous appelons les faux frais qui le guichet unique du commerce 
Extérieur  se présente comme un apparaissent. Le guichet unique va extérieur.  Dans sept mois les 
guichet unique virtuel, c’est-à-dire permettre de réduire tous ces faux premiers effets du guichet uniques 
que vous avez une plate-forme pour  frais ce qui engendre une forte seront  percept ibles au Por t  
toutes les informations qui sont diminution des coûts.» renchérit le Autonome de Lomé.

Le groupe attributaire est conduit par nécessaires pour la sort ie des Coordonnateur.
Ce guichet unique va permettre à le Bureau VERITAS qui est un leader marchandises. Que ce soit au Port, 
l’Etat d’accroître ses recettes. mondial des services dévaluation de que ce soit à nos frontières, que ce 
Aux termes de cette convention de  conformité et de certification ayant soit  à l’Aéroport , toutes  ces 
concession de 10 ans qui vient d’être plus de 180 années d’expérience et formabilités là vont se faire en un seul 
signée, c’est l’attributaire, le groupe  d’expertise à travers le monde. Son endroit. Les transitaires et leurs 
VERITAS/ BIVAC-BV/SOGET qui va réseau compte, à ce jour,  plus de 60 clients n’ont plus besoin d’aller d’un 
réaliser l’investissement et ne  sera 000 collaborateurs répartis dans 1 service à un autre pour faire des 
rémunéré que sur la base des 330 bureaux et laboratoires dans 140 formalités. Une fois que  vous arrivez 
services fournis. Une commission de  pays. Il est présent en Afrique depuis à une seule porte, vous déposez vos 
10 000F CFA  sera perçue sur chaque un siècle. documents  et tout  est fait là bas et 
prestation. Côté togolais, la convention a été vous sortez vos marchandises. » 

signée par Mme Bernadette LEGZIM explique M. Mohamed OURO SAMA, Selon le chronogramme, les six 
BALOUKI, Ministre du Commerce et Coordonateur du projet du Guichet premiers mois vont être consacrés à 
de la Promotion du Secteur Privé, à Unique du Commerce Extérieur. la mise en place du guichet unique au 

Port  Autonome de Lomé. Au ses côtés, il y avait son collègue du Cette incontournable réforme, à 
sept ième mois les opérateurs transport et des travaux public, cette ère de la mondialisation et de 
é co n o m i q u e s p o u r r a i e n t   M,Ninaso GNONFAM. Plusieurs l’engagement du Togo à rendre son 
commencer à constater les effets personnalités administratives et  du économie plus performante, est une 
premiers du guichet unique. Du monde des af fai res ét aient  opération de facilitation dont les 
septième au douzième mois, ce sera également présentes. avantages sont indéniables. Pour les 
la réalisation du guichet unique au Germain POULIhommes d’affaires, les transitaires et 

Il y a deux semaines, le Président de l’Alliance Nationale pour le Changement 
(ANC) annonçait à son maigre auditoire à la plage que pour de la prochaine 
manifestation prévue en face de l’Hôtel de la Paix, Abass Kaboua, Président du 
MRC, fraîchement libéré pour raison de santé par la justice togolaise, signerait 
son le retour  sur le podium des « samedi à la plage ». Jean Pierre Fabre affirmait 
donc qu’Abass Kaboua serait là pour le samedi 5 Octobre et pour le démarrage 
effectif des activités commémoratives du 3e Anniversaire de l’ANC. Cette  
promesse du leader de l’ANC était destiné d’abord à convaincre l’opinion qu’il n y 
avait pas, comme il aime à le dire, une crise majeure au sein du CST et que tous les 
acteurs étaient toujours en parfaite symbiose malgré les ressentiments pré et 
postélectoraux.
Devant un auditoire qui s’effrite considérablement depuis la fin des législatives du 
25 Juillet sanctionnée par une cuisante défaite de l’opposit ion et 
particulièrement du CST, Jean Pierre Fabre en annonçant le retour prochain 
d’Abass Kaboua à la plage, espérait, ensuite, drainer du monde et attirer 
beaucoup plus l’intérêt des manifestants déçus, à la célébration des trois ans de 
création de son parti. Cette annonce avait surpris plus d’un observateur qui savait 
que Abass Kaboua en voulait à ses anciens amis du CST qui , selon lui,  l’avaient 
abandonné en prison alors qu’ils avaient eu le moyen, à travers l’accord politique 
signé avant la tenue des législatives ,  de le faire libérer en le positionnant comme 
candidat sur la liste CST comme ils l’ont fait avec les autres inculpés dans  cette 
même affaire des incendies des grands marchés de Kara et de Lomé. Abass 
Kaboua leur en voulant parce que c’est seulement lorsqu’ils ont appris 
l’imminence de sa libération que Fabre et Ajavon Zeus lui ont rendu visite pour la 
première fois depuis son incarcération à Notsé.
Le samedi 5 Octobre dernier à la plage en face de l’Hôtel de La Paix, même s’il n y 
avait pas l’affluence des grands jours, plusieurs manifestants avaient renoué avec 
les marches hebdomadaires dans l’espoir de voir Abass Kaboua et surtout de 
l’écouter expliquer, avec le style particulier qui est le sien, les conditions de sa 
détention à la prison civile de Notsé. Un exercice traditionnel  au sein du CST et 
auquel s’étaient adonnés d’autres détenus libérés comme Alphonse Kpogo, Jean 
EKLOU et Gérard ADJA. Grande a été la déception de  Jean Pierre Fabre et ses 
fanatiques marcheurs, Abass Kaboua, n’a pas répondu à l’invitation. L’homme 
qu’on disait qu’il n’avait  rien perdu de sa verve et de sa hargne a boycotté  le 
spectacle que l’ANC voulait qu’il offre pour les 23 ans du 5 Octobre et pour les 3 
ans de l’ANC. Pour Abass Kaboua, il s’agissait de montrer  qu’il n’a pas encore 
digéré le comportement de ségrégation dont lui, le « nordiste », a été victime de 
la part de ceux qui ont choisi libérer « leurs frères » et le laisser croupir en prison 
pendant toute la durée du processus électoral.
Malgré le thème de cette manifestation relatif à la détention des  leaders 
politiques, Abass Kaboua s’est abstenu de toute participation, malgré les 
démarches d’Isabelle AMEGANVI et des autres cadres de l’ANC et du CST en vue 
de son retour à la plage. L’homme est particulièrement adulé par les marcheurs 
professionnels des samedis qui s’abreuvent inlassablement de ses paroles et 
railleries. L’absence de cet animateur aux manifestations du CST est un coup dur 
pour l’ANC et le CST, qui n’arrivent plus  à cacher la crise profonde qui mine 
ouvertement cet assemblage que plus rien ne réuni désormais. En refusant un 
cadeau d’anniversaire à Fabre et compagnie à l’occasion du 3e Anniversaire de la 
création de l’ANC, c’est tout le CST qui s’ébranle.
Après Agbéyomé, c’est Kaboua qui sonne la fin d’un spectacle qui n’a plus sa 
raison d’être depuis l’installation de la nouvelle assemblée nationale.

Patrick NIMA

Le conseil des ministres reprend ses habitudes des organisation qui donne lieu à des pratiques de corruption et 
mercredis. Pour la deuxième fois en deux semaines, il s’est de détournement. Avec cette loi, le gouvernement s’inscrit 
réuni, le mercredi 9 octobre 2013, autour du président de la résolument dans l’assainissement de ce secteur en 
République Faure Essozimna Gnassingbé. particulier et des finances publiques en général.   
Soucieux des questions économiques et de la mobilisation Le deuxième conseil de ministre du gouvernement 
des ressources en toute transparence, le conseil a adopté Ahoomey-Zunu II a également adopté un décret portant 
l’avant projet de loi sur le code des douanes. Cet avant projet autorisation de la perte de nationalité togolaise. Ce décret 
de loi vise à moderniser la régie des douanes au Togo. Une facilite l’acquisition d’une autre nationalité des Togolais 
manière de doper les capacités de ce poumon essentiel de désirant la perte de leur nationalité.
l’économie togolaise en vue d’augmenter les recettes pour le La suppression du statut de recteur chancelier des 
bien être des populations. universités a été également décidée par ce conseil des 
La douane togolaise a été pendant longtemps considérée, à ministres.  
tort ou à raison, comme un monstre de l’économie qui ne La Rédaction 
joue pas son rôle. Beaucoup pointent du doigt la mauvaise 

Conseil des ministres du Mercredi 09 octobre
LE GOUVERNEMENT OPTE POUR LA 

MODERNISATION DE LA DOUANE TOGOLAISE
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Festival Auto-Moto International de Lomé
ÈRELA 1  ÉDITION S’EST OUVERTE HIER AU 

PAVILLON OTI DU CETEF
Une première à Lomé. Du 10 au 20 octobre, travers nos gammes d’automobile ». 
la capitale togolaise accueille la 1ère édition C’est sur une note d’espoir pour les éditions à 
du Salon Internat ional Auto-Moto. venir que le Directeur Général de NSIA, 
L’ouverture officielle a eu lieu hier jeudi au Président de l’Association des Grandes 
pavillon Ot i du Cent re Togolais des Entreprises, Symenouh Kwami, a ouvert 
Expositions et Foires de Lomé, Togo 2000. solennellement la 1ère édition du Salon de 
Pendant 10 jours, les exposants vont l’auto moto de Lomé. « Le monde de l’auto 
proposer des offres exclusives aux visiteurs moto est vaste et ce salon a le mérite de 
estimés à 120.000 et vont échanger entre mettre ensemble tous ses acteurs pour des 
eux. Pour Amen AKLI, promoteur de échanges fructueux. Il y aura des échanges 
l ’évènement , ladite foire t rouve sa pédagogiques et je suis certains que pour les 
justification dans « le dynamisme du monde prochaines éditions, quand le salon aura fait 
de l’auto et de la moto ces dernières années ses preuves en ces 10 jours, les annonceurs, 
». En effet, le secteur de l’automobile est en sponsors, partenaires et exposants vont se 
net te croissance. En témoignent  la bousculer », a-t-il souligné. Après la coupure 
croissance du parc automobile et  la du ruban, les invités à cette cérémonie 
multiplication des acteurs connexes au d’ouverture ont visité les stands d’exposition. 
monde de l’auto et de la moto. A ce titre, « ce Parmi les exposants, des grosses sociétés de 
salon est  une occasion pour mett re la place à l’instar de CFAO Motors, Total, 
ensemble tous les acteurs pour qu’ils Orabank, Bridgestone, Apsonic ; mais aussi 
puissent échanger », a souligné M. Amen des sociétés moins connues comme les Togo.  partenaire de l’évènement, « c’est un 
AKLI. garages Petit Japon et Alladoh To. Pendant honneur pour CFAO Motors d’être associée à Avec ce salon, Lomé acquiert désormais et de 
Le salon est également perçu comme le point ces 10 jours, le salon offre à ses visiteurs des ce festival, étant donné que CFAO est le manière formelle, le statut de capitale de 
de départ de potentielles solutions aux exposi t ions,  Barcamp, format ion leader du monde de l’automobile. Ce salon l’automobile, puisque de tout temps, la 
grands enjeux liés à l’utilisation des véhicules secourisme, concours de conduite, carting, va nous rapprocher davantage de nos clients capitale togolaise a desservi les pays de 
neufs, au transport urbain, à la protection de jeux vidéo, essais 4X4 et animations.  qui auront l’occasion de découvrir nos offres l’hinterland par son port. Selon M. Koevi, 
l’environnement et la sécurité routière au Paul KATASSOLI  et le confort que nous leur réservons à Directeur Commercial de CFAO Motors, 

Suite à son « Appel des Patr iotes »
FULBERT ATTISSO  

SOUPÇONNÉ PAR SON CAMP 
D’ETRE AU SERVICE DES 

FORCES OBSCURES
 homme politique en puissance. Jusque là, 

le camp qu’il le soupçonne de rouler pour 
une personnalité encore dans l’ombre, 
n’aurait rien trouvé à redire. Mais c’est 
avec les affirmations comme celles qui 
précèdent que l’homme s’est totalement 
attiré la méfiance et la haine de ceux qui 
disent  « être le nouveau chef de 
l’opposition » et les « porteurs des 
aspirations du peuples »
«  Depuis toujours on a parlé du candidat 
unique de l’opposition, mais l’Appel des 
patriotes préconise un candidat porté par Le jeudi  19 Septembre 2013, quand il 
la grande alliance. Le choix du candidat lançait son « Appel des  Patriotes » en vue 
devra prendre en compte le contexte de permettre à l’opposition hétéroclite 
politique, la compétence et d’autres d’espérer  provoquer l’alternance en 2015, 
qualités et surtout la capacité de celui-ci à Fulbert ATRISSO, ne savait pas qu’il mettait 
rassembler toutes les aspirations au les pieds dans un guêpier duquel il sortirait 
changement et à rassurer toutes les forces, suffisamment égratigné et atteint de sa 
internes et externes, qui pourraient crédibilité. Plusieurs soupçons émanant 
montrer de l’hostilité  à l’alternance. » des milieux proches de l’ANC décrivent son 
précise le journaliste qui ne cache plus initiative comme un acte commandité par 
désormais le rôle politique qu’il entend des personnalités tapies dans l’ombre et 
jouer  désormais. Dans cer t aines qui ne seraient pas d’ « authentiques 
interviews, il avait même affirmé en des opposant s  » mai s p l ut ôt  des 
termes peu voilés que Jean Pierre Fabre ne opportunistes, magnats du part i au  
ferait pas l’affaire en 2015. Du coup tous pouvoir,  tombés en disgrâce et qui 
regards sont tournés vers  les « deçus du voudraient profiter de l’affaiblissement et 
parti UNIR » et particulièrement ceux qui des dissensions postélectorales pour 
sont financièrement à même d’avoir mettre le grappin sur toute l’opposition.
suscité cette nouvelle trouvaille qui ne fait On se rappelle que dans son « Appel des 
aucune unanimité, mais participe plutôt à Patriotes », Fulbert ATTISSO était allé plus 
exacerber les divisions au sein de loin que la vieille idée de l’union de 
l’opposition déboussolée par sa cuisante l’opposition pour  proposer la Coalition 
échec aux dernières législatives. Pour qui des Forces de l’Alternance. « Elle est le 
roule Fulbert ATTISSO ? Dans l’opposition, rassemblement de l’union des partis de 
on affirme que la réponse c’est pour l’opposition, des Togolais et des forces qui 
bientôt.revendiquent l’alternance, à l’intérieur et 

P. N.en Diaspora, et des déçus du parti 
RPT/UNIR » disait le journaliste, écrivain et 

Visite d’une délégation japonaise au Togo
L’HONORABLE TOGO EN MISSION 

POUR LE RENFORCEMENT  
DES RELATIONS ENTRE 
LE JAPON ET LE TOGO

Hier, le député japonais Tetsuya Togo, porteur d’un message du Premier Ministre, Shinzo Abe, 
était à Lomé. Reçu par le Président de la République Faure GNASSINGBE, il a déclaré à sa sortie 
d’audience avoir saisit l’occasion pour échanger sur des questions relatives à relations 
économiques entre le Japon et le Togo ainsi que des questions de sécurités en Afrique et 
notamment au Mali. Le député Togo qui avait eu le privilège d’être à la tête d’un groupe 
d’amitié nippo-togolais, avait rencontré le Président Faure à Yokohama au Japon en juin 2013 
lors de la TICAD V. A la fin de la cette rencontre internationale, le gouvernement japonais avait 
alloué à l’Afrique une aide substantielle au développement évalué à près de 16 000 milliards de 
F CFA. Une bonne partie de cette aide devait être consacrée aux efforts de paix et de stabilité 
en Afrique, condition sinequanon pour attirer les investissements japonais.
Quant aux relations bilatérales entre le Togo et le Japon, elles se sont améliorées depuis 2007 
avec une aide japonaise plus accrue dans les domaines de l’éducation, de l’assainissement, de 
l’eau, de l’agriculture et des infrastructures. Elle a été plus marquante à travers des dons 
directs et l’annulation totale de la dette du Togo au titre de l’initiative PPTE. Le Togo a toujours 
bénéficié de l’aide alimentaire du Japon.
Le Togo jouit d’une estime particulière dans l’opinion publique japonaise en raison de la visite 
effectuée  en juin 2011 par le Président Faure Gnassingbé, qui à l’occasion avait offert 1200 
000 Yens à la Croix rouge locale en guise de compassion et de soutien aux victimes de la 
catastrophe nucléaire de Fukushima en mars de la même année. Depuis les relations sont se 
renforcée comme l’atteste la visite du député Togo.

Germain POULI
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ère1  Thèse de Philologie romane à l’Université 
de Lomé

TCHAO ESSOTOROM VA DE «LA NEGATION 
DANS AUCASSIN ET NICOLETTE» A 

L’EXPRESSION D’UN REFUS
De p u i s d e s an n é e s,  l e  
dépar t ement   de Let t res-
Modernes à l’Université de Lomé 
a toujours sollicité le concours 
d’enseignants d’universités de la 
sous région, spécialistes en 
philologie romane pour dispenser 
les cours d’ancien français aux 
étudiants de 1ère  et 2ème 
années. 
Le tir vient d’être rectifié avec la 
soutenance de thèse de M. Tchao 
Essotorom, le mercredi 09 octobre 
à l’auditorium de l’Université de 
Lomé. En présents de sa famille, 
de ses amis, de ses collègues et 
devant un jury composé des 
Professeurs Grekou Zadi et  
Magloire Kouassi de l’Université 
Alassane Dramane Ouattara de 

genre, puisque avant  cet te porté sur Aucassin et Nicolette, Bouaké-Côte d’ Ivoire ; des 
soutenance, les universités du une chantefable du 13ème siècle. professeurs Bolouvi, Nouboukpo 
Togo dépendaient en partie de Dans cette œuvre, le Compte et Tassou de l’Université de Lomé-
leurs sœurs de la sous région en ce Garin de Beaucaire s’oppose à Togo, l’impétrant à défendu son 
qui concerne l’enseignant de l’amour son fils Aucassin et t ravail  durant  t rois heures 
l’ancien français. L’ancien français Nicolette une jeune esclave d’horloge. Au bout, M. Tchao 
et le latin avant lui sont considérés achet ée aux Sarrasins. En Essotorom a été déclaré digne du 
comme les langues desquelles a choisissant  d’y ét udier  la grade du grade de Docteur en 
découlé le français moderne et négation, M. Tchao Essotorom a Lettres-Modernes avec la mention 
contemporain. Contrairement à la apporté un plus à l’enseignement Très Honorable.  
langue par lée aujourd’hui , de la grammaire. Pour lui, « la Cette thèse, soutenue sur le 
l’ancien français était doté de négation au-delà du phénomène thème : « La négation dans 
formes immuables dont  la syntaxique, morphologique et Aucassin et Nicolette » s’inscrit 
connaissance permet de mieux littéraire est l’expression du refus dans l’option Langue et Littérature 
comprendre le fonctionnement ».françaises du Moyen-âge des  
du français moderne. Paul KATASSOLIformations doctorales en Lettres-
Le travail de Tchao Essotorom a Modernes. C’est la première du 

Vulgarisation du rôle des Mutuelles de 
Santé dans la protection sociale au Togo

ELA 2  EDITION DES JOURNEES 
NATIONALES DE LA MUTUALITE 

PREND FIN CE VENDREDI
mutuelles de santé au Togo, 
présent er  l es di f f érent es 
expériences nationales, échanger 
sur le rôle de l’Etat dans la 
promotion des mutuelles de santé 
au Togo. Ils vont également 
explorer les pistes de partenariat 
entre les mutuelles de santé et 
l’INAM qui est aussi une mutuelle 
qui cherche à étendre ses 
prestations aux populations à la 
base. Des propositions seront 
formulées pour améliorer le 
développement des mutuelles en 
p ar t i cu l i e r  l es m esu r es 
d’accompagnement nécessaires. 
Aujourd’hui, une journée porte 

Depuis hier 10 octobre 2013 se comptent amener les acteurs, le ouverte s’ouvre sur les mutuelles 
déroule à Lomé les journées Gouvernement, les organisations de santé pour leur permettre de 
nat ionales de la mutualité. de la société Civile, les syndicats et faire des expositions sur leurs 
Organisées par le Cadre de bien d’autres acteurs à s’impliquer activités.
concertation entre les acteurs et davantage dans la promotion des Le CNC-Togo   est un réseau de les promoteurs de la mutualité au Mutuelles de Santé. A entendre par t age d’ informat ions et  Togo (CNC-TOGO), ces journées les organisateurs, ces journées ont d’expériences au niveau national. nationales de la mutualité qui pour object if d’informer les I l  est  une branche de la prennent  fin aujourd’hui 11 populations togolaises sur le rôle Concertat ion qui couvre une octobre, regroupent plusieurs et  sur le fonctionnement des quinzaine de pays d’Afrique. Il délégués de mutuelles de santé et mutuelles de santé et  leur collabore avec les autres réseaux des partenaires. Le thème retenu contribution dans l’accès aux soins nat i onaux ai nsi  que l es est « le rôle des mutuelles de de santé pour tous. inst i t ut ions Internat ionales  sant é dans la couver t ure Pour Mme Ghislaine BROOHM, actives dans le domaine de la uni versel l e pour  pl us de Po i nt  Focal  du CNC,  l es mutualité.protection Sociale au Togo ». Par participants vont au cours de ces Londou KAWANAce t hème, les mut ual ist es journées faire l’état des lieux des 

Menace de grève dans l’éducation
LE SYNTET INVITE LE 

GOUVERNEMENT ET LES 
FEDERATIONS DE SYNDICATS DES 

ENSEIGNANTS AU COMPROMIS
Le Syndicat National des Travailleurs de l’Enseignement du Togo 
(SYNTET) a, lors d’un point de presse animé mercredi, invité le 
gouvernement et les fédérations des enseignants à tout faire pour 
s’entendre en vue d’une rentrée scolaire apaisée.
Au moment où certaines fédérations des syndicats d’enseignants 
dont la FESEN, l’USET et la FESET menacent de paralyser les trois 
premiers jours de la prochaine rentrée scolaire pour exiger la 
satisfaction de leurs revendications, le SYNTET appelle à 
l’apaisement. Ce nouveau syndicat va plus loin, car en dehors des 
revendications des autres syndicats, le SYNTET ajoute la 
proclamation dans un bref délai du concours des enseignants 
volontaires ; l’intégration du reste des enseignants volontaires du 
primaire à la fonction publique ainsi que ceux du secondaire et la 
prise en compte du problème des enseignants du confessionnel. 
Mais pour le SYNTET, ces revendications ne peuvent trouver 
satisfaction que dans le dialogue et ne doivent pas emmener les 
parties prenantes à prendre les élèves en otage.   
Quant aux autres fédérations des syndicats d’enseignants, elles 
réclament des primes d’éloignement, de logement, de travaux de 
nuit, de risques inhérents à l’emploi, de rendement ou mérite et de 
surcharges de classes.
Elles exigent également l’annulation des mutations punitives des 
enseignants et délégués syndicaux d’enseignants et la révision à la 
hausse des subventions annuelles accordées aux enseignants 
vacataires.
Rappelons que le SYNTET a été porté sur les fonts baptismaux en 
août dernier. Il a pour objectif principal de défendre les intérêts de 
ses membres sur tous les plans et de luter contre les ingérences 
polit iques et de toutes formes de blocage des dossiers 
d’avancement du personnel et autres. Ce Syndicat entend 
également œuvrer pour la formation de ses membres, sur les plans 
professionnel, syndical et socioculturel. 

Pablo ZOUBE 

Dans le cadre de son appui à la Composés d’un gros serveur, de 2 
modernisat ion de la Just ice onduleurs de grande capacité, des 
togolaise et à travers le projet de ordinateurs portables et de bureau 
Recours au volontariat pour un ainsi  que de divers aut res 
appui juridique en milieu carcéral, équipements informatiques, cet 
le Programme des Nations Unies appui du PNUD s’élève à 15 300 
pour le développement (PNUD) a dollars soit environ 7 500.000 FCFA. 
of fert  lundi dernier un lot  Toujours dans le cadre du projet, le 
d’équipements informatiques à la PNUD apporte son appui au 
Direct ion de l’Administ rat ion câ b l a ge  d e s l o ca u x  d e  
Pénitentiaire et de la Réinsertion l’administration pénitentiaire pour 
(DAPR). Le matériel est destiné à la opérationnaliser le dispositif de 
Gestion Informatique des Prisons gestion informatique des prisons 
(GIP) qui permettra de partagée ( GI P) .  Les éq u i p em en t s 
des données entre les régisseurs, permettront de gérer efficacement 
l e s  r e s p o n s a b l e s  d e  les dossiers des détenus et  
l’administration pénitentiaire, les d’obtenir en temps réel leur 
autorités du ministère de la justice situation judiciaire et carcérale, 
et les juges. Les équipements ont d’éviter les pertes de dossiers de 
été réceptionnés au cours d’une détenus et de faciliter la délivrance 
cérémonie de remise par le garde des casiers judiciaires d’avoir des 
des sceaux, ministre de la justice statistiques sur les catégories des 
chargé des relations avec les détenus ainsi que l’identité et les 
institutions de la République, Koffi empreintes digitales des détenus, 
Esaw. les dates d’arrivée et de sortie.
 « Les donnés du système GIP vont « L’objectif pour le PNUD est de 
permet t re avec un système contribuer à l’accès au droit, y 
d’alarme de pallier aux problèmes compris des plus vulnérables et des 
liés à l’oubli de certains détenus en plus démunis. Ce soutien vise à 
prison au-delà de leur délai de améliorer les condit ions de 
détention, d’éviter les ruptures dét ent ion en aidant  à un 
brusques de stocks de nourriture désengorgement substantiel des 
ou de médicaments, de suivre les établissements pénitentiaires du 
détenus. Au regard de l’intérêt que Togo, à travers un système pilote 
revêt le système GIP, il ne fait aucun d’aide juridique et judiciaire en 
doute que le présent matériel, faveur des détenus vulnérables », a 
acquis pour son renforcement indiqué Khardiata Lo N’diaye.
grâce au financement du PNUD De 2006 à ce jour, l’appui du PNUD 
vient opportunément sortir la à la justice togolaise est estimé à 
justice togolais de l’ornière », a 2.649.000 dollars soit plus de 1,324 
déclaré le Ministre Koffi Esaw en milliards de FCFA. 
présence de la représentante D.A
résidente du PNUD au Togo. 

Gestion informatique des Prisons
LE PNUD OFFRE DU MATERIEL POUR 

LA REUSSITE DU PROJET
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Les inscriptions ont débuté depuis le 16 septembre à l’Université de 
Lomé.  Pour faciliter la préinscription aux étudiants, l’Université de 
Lomé, à opter pour l’inscription en ligne. Pour les responsables de 
la Direction des Affaires Académiques et de la scolarité (DAAS), les 
deux Universités du Togo vont accueillir plus de 20 milles bacheliers 
cette année. L’inscription en ligne va permettre alors à tout ce lot de 
s’inscrire facilement tout en évitant de longues queues. Cette 
nouvelle avait été bien accueillie par les étudiants. Pourtant, depuis 
le début de l’inscription, on assiste encore à de longues queues, pas 
à la DAAS comme d’habitude, mais cette fois-ci devant le Centre 
d’Informatique et de Calcul (CIC). 
Pour certains étudiants contactés sur place, c’est difficile de 
s’inscrire dans un cyber autre que celui du CIC. Certains étudiants 
qui ont essayé de le faire ont obtenus des codes erronés qui les 
obligent à retourner au CIC. Tous les étudiants affluent alors vers le 
CIC pour s’inscrire. Ce qui explique alors de longues queues visibles 
juste à quelques mètres de la DAAS. Il faut alors affirmer que les 
étudiants ne maîtrisent pas encore le fonctionnement de 
l’inscription en ligne. C’est au CIC donc qu’ils reçoivent plus de 
détails pour pouvoir s’inscrire. 
L’objectif de l’inscription est d’épargner les étudiants des 
tracasseries, le déplacement, les dépenses et leur faire gagner du 
temps. Dans cette optique, le président de l’Université Prof. Ahadji 
a signé un accord avec la société MOOV. Par cet accord, les 
étudiants peuvent payer les frais d’inscription par le nouveau 
produit Flooz, le e-banking de cette société. Le problème de 
longues files d’attente est aussi résolu au niveau du paiement. Le 
président de l’Université a saisi cette occasion pour affirmer son 
désir de faciliter l’inscription aux étudiants, « nous sommes 
véritablement préoccupés par le souci de faciliter le processus 
d’inscription de nos étudiants. Nous ne voulons plus voir des 
attroupements sur le campus. », a-t-il affirmé. Les étudiants 
doivent rapidement se former à l’utilisation de l’outil informatique 
pour jouir de cette innovation qui fait de l’inscription à l’université 
un plaisir.

Hubert LENOIR

A quelques heures de la rentrée 
des classes pour le compte de 
l’année scolaire 2012-2013, 
parents et élèves, autorités et 
enseignant s se préparent  
activement pour la réussite de 
l’acte1 de cette année scolaire, la 
reprise des cours. 
L’Association RAYON VILOET qui 
s’occupe de la veuve, de 
l ’orphel in et  des j eunes 
déshérités, soucieuse de la 
réussite de cette année scolaire 
s’est transportée, le vendredi 04 
octobre puis le dimanche 06  
dans les préfectures de la  Kozah, permettre à nos enfants d’aller à enfants et les jeunes, RAYON Lycée de Yadè Bohou et du Zio, l’école », a-t-elle souligné.  VIOLET p r ocède par  l a Tsévié-Dédéké,  pour offrir des sensibilisation à l’éducation et à L’associat ion RAYON VIOLET kit s scolaires aux enfants la formation, la promotion de la œuvre pour un développement démunis et  défavor i sés.  santé communautaire, de réel chez les enfants et les jeunes Const i t ués de fournit ures l’agriculture et l’élevage, la démunis défavorisés à travers scolaires, des sacs d’écolier, des promotion de la culture, de la l’éducation et la culture dans frais de scolarité et des pensions paix et les droits de l’homme et leur propre milieu. Elle veut alimentaires mensuelles estimés surtout le soutien scolaire aux aussi apporter sa pierre à la à environ 4.500.000, ces kits ont enfants.construction du Togo de demain été remis aux bénéficiaires par la en favorisant l’autopromotion Prévue pour le lundi 14 octobre présidente de RAYON VIOLET, économique, cult urelle et  après un premier report, la Me AMAH POYPDE Tom-ena sociale pour l’épanouissement rentrée scolaire est finalement Ablavi. « C’est pour éviter que les des fils et fille du Togo. Focalisée repoussée au 16 octobre en rues de la Kozah ne soient les sur les veuves démunies et raison de la célébration de la fête repères des enfants que nous déshér i t ées, les femmes de Tabaski mardi prochain.    organisons en ce jour, cette abandonnées, divorcées, les Pablo ZOUBEdist r ibut ion de Kit s pour femmes au foyer et surtout les 

A défaut de la maîtr ise de l’outil 
informatique

LES QUEUES REPRENNENT A 
L’UNIVERSITE DE LOME AVEC 

LES INSCRIPTIONS

Rentrée scolaire 2013-2014
 L’ASSOCIATION RAYON VIOLET 
FAIT DON DE KITS SCOLAIRES 
AUX ENFANTS DEMUNIS DE LA 

KOZAH ET DE TSEVIE
On a joué le mercredi dernier et match dans son nouveau temple 
hier jeudi, la 24e journée du est arrivé à bout de Sémassi de 
championnat national de football Sokodé (1-0). Foadan bat  à 
de Première Division. Dapaong, AS Togo Port pour 

retrouver le podium.A Lomé, l’AS Douanes a battu 
Gomido de Kpalimé par 3 buts à 1. Suite à victoire, AS Douanes (42 
Au même moment, Agaza est points) retrouve la première place 
enlevé le derby de la capitale en du classement. Les douaniers sont 
battant l’Etoile Filante par 2 buts à suivis par les Anges de Notsè (41 
1. points). Grâce à sa victoire, Foadan 

de Dapaong monte à la 3e marche A womé Maranatha rompt avec sa 
du podium avec le même nombre série de défaites. ASKo de Kara a 
de points. Les deux autres matchs été passé à la t rappe. Les 
de la 24e journée ont été joués ce messagers de Fiokpo ont battu 
Jeudi. A Lomé Dyto bat lourdement les Kondo de la Kozah 
et à Sokodé  TAC et Gbikinti font nul sur la marque de 3 buts à 0. 
0-0.A Tsévié, Koroki qui joue le premier 

Kotoko 1-0 

Championnat national D1
L’AS DOUANES RETROUVE 
LE FAUTEUIL DE LEADER

procéder à l ’ int ervent ion 
chirurgicale de tous ces yeux de 
Lomé à Dapaong », a précisé le 
Médecin Commandant Marcel 
Awoussi, le coordonnateur du 
Programme national de lutte 
contre la Cécité.
Les données disponibles 
donnent 60 000 personnes 
aveugles dont plus de 30 000 
dues à la cataracte, 11 000 dues 
aux vices de réfraction (myopie, 
hypermétropie et astigmatisme) 
et 6 000 dues au glaucome. 
Parmi ces malvoyant s et  
aveugles, le nombre des enfants 
est estimé à plus de 20 000.Hier jeudi a été commémorée la j o u r s de co nsu l t at i o ns  Pour le Directeur de Cabinet du journée mondiale de la vue, ophtalmologiques gratuites ministère de la santé, le Togo a célébrée chaque 2e jeudi du dans les formations sanitaires connu une évolution dans la mois d’octobre depuis l’année publ i ques du Togo sont  prise en charge des maladies de 2000. La Célébration de cette organisés sur les 10 et 11 l’œil. Des techniciens sont  année est centrée sur le thème octobre. L’opération soutenue formés depuis quelques années de « Santé oculaire universelle, p a r  l ’ O M S,  l e s  O N G et  t i en n en t  l es u n i t és faites-vous examiner vos yeux ». i n t e r n a t i o n a l e s  CBM ,  ophtalmologiques érigées dans La manifestation s’inscrit dans le Sightsavers, IAPB permettra de les centres de santé à travers le cadre du « Projet Vision 2020 : Le recenser les personnes atteintes pays. Le gouvernement entend droit à la vue ». Ce projet vise à de la cataracte, la conjonctivite, mettre en place des structures éliminer la cécité évitable d’ici du t rachome, les vices de spécialisées dans le traitement 2020 et prévenir le doublement réfract ion. C’est  au Centre des maladies de l’œil. Le du nombre de la cécité et des Hospitalier Régional Lomé- Di rect eur  de cabinet  du déficiences visuelles d’ici 2020. Commune que les consultations ministère de la santé annonce ont été lancées.Le Togo et ses partenaires qu’une étude sera menée t echniques ont  choisi  de « Les consignes sont données l ’année pr ochai ne pour  descendre sur le terrain auprès pour que tous les cas de ces actualiser les données sur la des populations pour apporter maladies soient recensés. Avec prévalence de la cécité au Togo.des soins ophtalmologiques à l’appui des partenaires et des 

ceux qui en ont besoin. Ainsi 2 sociétés de la place, on va 

Lutte contre la Cécité
LE TOGO ORGANISE DES 

CONSULTATIONS GRATUITES
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La famille OURO-SAMA de Kpassouadè, Sokodé, 
Lomé, du Togo, d’Afrique,
d’Europe, d’Amérique et d’Asie ;
La famille OUKPEDJO de Tchamba, Sokodé, 
Lomé, du Togo, d’Afrique,
d’Europe, d’Amérique et d’Asie ;
Les cadres de Tchaoudjo ;
L’Ordre des Notaires du Togo ;
L’Association Rosicrucienne Max Heindel au Togo ;
Les Associations Jésus Miséricordieux et 
Montlégion de Bè Klikamè.
D a n s  l ’ i m p o s s i b i l i t é  d e  v o u s  j o i n d r e  
individuellement pour vous témoigner leur 
reconnaissance, suite a la compassion, l’affection le 
soutien moral et matériel que vous lui avez 
spontanément apporté lors de la disparition et des 
obsèques de leur très chère et regrettée

Vous prient de bien vouloir trouver ici l’expression 
de leurs sincères remerciements. Que Dieu tout 
puissant vous comble de sa grâce infinie et vous le 
rende au centuple.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Culture  _ _ _ _ _ _ _ _

Culture
LE VILLAGE DE KPESSI, UN COIN 
D’EXPOSITION D’ŒUVRES D’ARTS

Affluence à la plage de Lomé
L’ESPACE 15 FAIT PLACE A LA 

FETE DE LA BIERE 

Situé à l’est  de Lomé, à minimum vital avant de penser pays où on assiste à la foire de la 
quelques kilomètres avant la à l’art.  Ainsi, la population n’est scu l p t u r e,  l es ar t i st es 
ville d’Aného, le village de pas trop préoccupée par l’achat sculpteurs togolais n’ont pas 
Kpessi caractérisé par sa des œuvres d’arts. Les artistes encore une grande tribune 
verdure et ses cocotiers est et les vendeurs se tournent d’exposition. Ils se contentent 
également un point stratégique alors vers les touristes qui de la foire art isanale, et  
pour les exposit ions des const i t uent  les premiers d’autres foires pour le moment. 
œuvres d’arts. Divers objets clients. Le village de Kpessi, A entendre les sculpteurs, 
d’arts y sont permanemment t raversé par  une rout e l’approvisionnement en bois 
exposés surtout le long de la empruntée par les étrangers et est un casse-tête. Ils font pleins 
voie Lomé-Aného.  Bon précisément les béninois est de tracas et paient des taxes 
nombre d’usagers de cette voie aussi une zone de tourisme. La assez élevés aux forestiers. Ces 
s’étonnent alors d’une telle m a i so n  d e s e sc l av e s difficultés portent alors un 
exposit ion dans un village. d’Agbodrafo, la mer, le Lac- coup à la production. En dehors 
Notre rédaction à lors approché Togo, Aného où l’ancienne des objets sculptés, on assiste à 
un sculpteur et  vendeur capitale du Togo… bon nombre la prolifération des objets issus 
d’œuvres d’art qui a éclairé de sites attire des touristes de la récupération des métaux. 
notre lanterne. dans ce milieu. Pour M. Kocho, Nous reviendrons dans l’une de 

un nombre sat isfaisant de nos prochaines parutions sur A entendre M. KochoKossi, 
touristes a visité cette zone en ces objets d’arts issus de la r e sp o n sa b l e  d e  l ’  «  
période des vacances. D’autres combinaison des métaux Etablissement Dieu Choisit », 
touristes arrivent également en récupérés.l es œuvres d’ar t s sont  
cette fin d’année.  reléguées au second plan. La Londou KAWANA

population se préoccupe du  Contrairement dans d’autres 

L’initiative de la maison de téléphonie mobile optique cette fête se déroule aussi à Kara et à 
Togocel, Espace 15 qui a drainé un grand nombre Dapaong. La fête de la bière est également une 
de vacanciers à la plage de Lomé a pris fin le 29 tribune de prestation des artistes. King Mensah, 
septembre dernier. Après cette initiative qui a été Amron, Almok et Débordo de la Côte d’Ivoire sont 
une réussite, la plage est de nouveau sollicitée. programmé pour agrémenter la fête. Pour les 
En effet, la fête de la bière, un autre événement organisateurs, la fête de la bière est moyen pour 
qui emballe des milliers de consommateurs la Brasserie de remercier tous ses clients, et 
démarre aujourd’hui. L’affluence à la plage se partenaires.
déplace alors du côté de Palm Beach où s’était Cet événement annonce et prépare déjà le Jubilé 
installé l’espace 15 pour l’autre côté de l’Hôtel de d’Or de la BB Lomé en 2014. Elle procède déjà à 
la Paix. Pendant plus de 2 semaines, les des innovations avec ses produits pour accueillir 
consommateurs de la bière vont alors changer cet événement important. Il faut aussi rappeler 
dans ce cadre de rencontre. aux consommat eurs de modérer  leur  
L’événement est  à sa 7e édit ion et  les consommation de la bière afin d’éviter des 
organisateurs attendent plus de 100000 visiteurs, accidents de circulation. 
2000 participants aux soirées VIP et plein de Hubert  LENOIR 
spectateurs sur le plan national. Dans cette 
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